

Bilan du challenge Sports-Santé du mercredi 12 octobre 2016-10-08

1. Bilan général

285 élèves présents dont 145 élèves de Nonnon, 70 élèves de Chambaud et 70 élèves de Barthélémi.

Points positifs à conserver :

- 4 rotations avec 3 activités sportives et 1 atelier de prévention santé sont à conserver – si les 2 autres élèves se rajoutent, il faudra multiplier les ateliers sportifs (et donc multiplier les encadrants sportifs).
- Les équipes mixtes (filles-garçons, CM2-Sixièmes) permettent aux élèves de tisser des liens et d'échanger à travers diverses situations de jeux.
- La participation massive des parents d'élèves
- La participation de partenaires indispensable : MGEN, USEP (le directeur M.Gourle a encadré l'atelier Ultimate, ville de Cayenne (un éducatif sportif de la ville présent et 360 collations distribuées par le service de cantine).
- Les jeunes secouristes du collège mobiles et efficaces (bonne communication, aide précieuse pour sécurité et organisation)
- Les deux jeunes journalistes du Nonnon News ont pris des photos et des interviews pour rédiger un article
- La participation de tous les professeurs de toutes disciplines dont certains ont aidé à encadrer des ateliers sportifs
- Echanges positifs entre enseignants du premier et second degré (sauf une exception) avec proposition d'une autre rencontre culturelle CM2/6^e en fin d'année.
- 2 blessés très légers, aucun incident, aucun accident

Points négatifs à résorber :

- Retard pris en début de manifestation car les enseignants de CM2 de l'école Barthélémy n'avaient pas remis au préalable la composition de leurs équipes, comme cela avait été demandé en réunion deux semaines avant.
- Absence des médias malgré la demande de Mme Jacobs envoyée au service communication du rectorat ; ce challenge ne semble t il pas un bel exemple de lien CM2/6^e ?
- Absence du conseiller EPS de circonscription E.Epailly
- Les cours d'EPS de 7h à 8h30 maintenus sur les installations du stade qui ont gêné à la préparation des ateliers.
- Deux classes de l'école J.Hyasine qui arrive à 9h pour faire EPS...Les installations étant réservées, l'enseignant nous sollicite pour participer au challenge. L'équipe EPS refuse d'inclure des élèves (non autorisés officiellement) et de modifier l'organisation pour une école qui avait refusé initialement d'intégrer l'événement. L'enseignant s'est excusé et nous espérons que J.Hyasine participera aux prochains échanges avec notre collège.

2. Bilan par atelier :

Atelier Prévention-Santé :

JOSEPH Maurice, PAJOT Vanessa, infirmiers du réseau

Partenaires : MGEN, CGSS, Guyane Promo santé

La participation des élèves au Stand santé a dépassé toutes nos espérances, et j'en profite pour confirmer que nos élèves ont de solides bases de connaissances sur le thème de l'alimentation. Les élèves ont reçu des dépliants qui pourront être utilisés par la suite.

Atelier Ultimate :

Sébastien Gourelé, Délégué USEP Guyane.

Un éducateur sportif de la ville de Cayenne.

Trois terrains ont été installés avec le matériel USEP Guyane pour éviter le plus possible l'attente des équipes sur cet atelier. Certains élèves avaient des connaissances sur les règles d'autres aucune. Cela n'a pas empêché le bon déroulement de l'atelier.

Afin que les élèves de Hyasine ne partent pas sans participer, je les ai intégrés à mon atelier le temps de leur séance d'EPS.

Le troisième terrain a été arbitré par les accompagnateurs.

Cette manifestation est à renouveler avec plus d'ateliers et surtout que chaque atelier soit doublé ou triplé pour minimiser l'attente. Dans cette optique les équipes plus nombreuses ne participeraient pas obligatoirement à tous les ateliers.

Pourquoi ne pas envisager une rencontre avec des élèves des classes de 6^{ème} qui encadreraient les ateliers pour les élèves des plus petites classes de l'élémentaire.

Il serait bien de sonoriser la rencontre.

Prévoir de l'eau pour les responsables d'ateliers.

La mobilisation de l'équipe pédagogique du collège a mis en avant les lacunes du 1^{er} degré en termes de communication, d'implication, d'accompagnement et de présence le jour J.

Vous pouvez compter sur l'USEP Guyane pour participer à l'amélioration de ces points.

Atelier Hand ball :

N.Malialin (hall 2) et J.Ravello (hall 1)

Aucun incident à déplorer. Les accompagnateurs ont joué leur rôle. Attitude positive des élèves.

Temps de match un peu court à mon goût, 30' par atelier aurait été plus confortable.

Pour la prochaine fois, informer les élèves de leur numéro d'équipe pour gagner du temps

Les élèves ont bien respecté le partenariat CM2/6ème. Il y avait de l'engagement, du plaisir de jouer, de la participation dans une bonne ambiance et un bon état d'esprit.

Pour la prochaine édition peut-être devrions-nous transmettre en amont quelques points de règlement pour chaque activité aux personnes responsables d'équipe (notamment sur les changements pour les remplaçants et pour la règle du « marché »).

Atelier Basket ball :

B.Tancogne et A.Massoubre

-

Atelier football :

P.Levrey et F.Lippenoo

Bon déroulement dans l'ensemble, beaucoup de professeurs accompagnateurs ont joué le jeu de coach et les enfants ont paru enjoués pour la plupart. Un grand merci à M.Lippenoo pour son investissement dans cet atelier

Atelier Athlétisme :

P.Perlet, M.Geneviève et R.Lugier-Magnan

Cet atelier s'est bien déroulé. Organisation fonctionnelle.
La compétition sous forme de sprints motivent les élèves.
Courir jusque la ligne d'arrivée est parfois mal compris par certains élèves qui décélèrent avant la fin.